

Experiencia Erasmus Université Claude Bernard Lyon 1 Curso 2012/13

Hola a tod@s, mi nombre es Álvaro Hurtado Valero y espero ayudaros con esta experiencia. Evidentemente, como se repite varias veces en estas experiencias, resumir 10 meses tan intensos es realmente difícil, sin embargo vamos a por ello. Empecemos, como no, por el principio, ¿Dónde vamos a vivir una vez que nos han aceptado?

La vivienda

Como todo estudiante que está fuera de casa tenemos dos opciones: piso o residencia. En primer lugar trataremos el tema del piso. Para poder alquilar un piso en Francia es necesario un aval francés, y ese es el principal obstáculo para conseguir piso en Francia, sin embargo siempre hay estudiantes que buscan compañeros y es siempre una buena opción.

Luego está el tema de las residencias, el Crous es el organismo que controla todo el tema de residencias para estudiantes (aparte de las residencias privadas). Si queréis una residencia en el centro deberéis solicitarla al Crous en cuanto sepáis que estáis aceptados, ese trámite será algo vertiginoso. Por otra parte, la universidad nos ofrece por el mes de junio/julio dos residencias que están justo al lado del campus y que por lo tanto están un poco apartadas del centro. Estas residencias son Einstein y Puvis des Chavannes. ¿Pros y contras?

Einstein: habitación individual con ducha y cocina incorporadas en la propia habitación, lo que se conoce como estudio, de unos 25 metros cuadrados. Mas tranquilidad, por lo que menos ambiente. Precio: entorno a unos 390euros/mes.

Aquí podeis ver un poco la habitación de Einstein:
<http://www.youtube.com/watch?v=MZPZMP34IKU>

Puvis des Chavannes: habitación individual de unos 9 metros cuadrados. Duchas y cocina compartidas con la planta, almohada y sábanas 10euros/mes aunque siempre las puedes comprar tú. Mucho más ambiente Erasmus, menos tranquilidad y comodidades. Precio: unos 150euros/mes.

A todo esto le puedes sumar si quieres lo 6 euros de internet al mes. En cuanto a la vivienda hay una buena noticia, el gobierno francés nos paga una parte por ser estudiantes. Esta beca es la CAF, y se pide a principio de curso, evidentemente la cuantía de la misma varía según el precio de tu vivienda y está disponible tanto para residencias como para pisos. En mi caso, yo estuve en Puvis de Chavannes y nos dieron unos 40euros.

Universidad y estudios en general

Respecto a este tema hay varios puntos importantes. Primero y fundamental, el contrato de estudios. Para hacer un buen contrato de estudios debemos seguir unas pautas para que las asignaturas no se pisen el horario, la dificultad sea asequible y tengamos más facilidades. Primero, hemos de saber que hay varios niveles: licence y master. Licence son los 3 primeros años y master los dos siguientes. Asignaturas recomendables, licence y master 1, las asignaturas de master 2 no son tampoco especialmente complicadas pero sí que son muchas más independientes desde el punto de vista del trabajo, ya que son las últimas asignaturas para que los alumnos se incorporen al mundo laboral. El resto de asignaturas constarán de sus prácticas (TP), clases de problemas (TD) y clases de teoría (CM). En todo este tipo de asignaturas en las que hay TD los exámenes serán muy parecidos a estos TD y por tanto asequibles, pero el tiempo es muy limitado incluso para los franceses por lo que debes ser consciente de que tampoco será fácil, pero si trabajas no tendrás problema. Las asignaturas de master 2 son bastante diferentes.

En general, lo propio sería tener todas las asignaturas del mismo curso el mismo tipo de master etc, si esto no fuera posible que es lo normal, intentad que sea lo más parecido a esto ya que si no tendréis muchos problemas de compaginación de horarios porque habitualmente las clases se desarrollan durante un día de la semana, es decir, solo tienes una vez a la semana la asignatura pero sueles tener 3 horas seguidas de la misma, y si se te pisan los horarios una semana seguramente lo hará durante todo el cuatrimestre.

¿Cómo es el trato con la gente y el profesorado? Con el profesorado se debe ser especialmente educado, ya que los franceses son muy educados formalmente. No recibiréis ningún trato especial por ser extranjeros, pero si debéis presentaros el primer día de clase y comentarle vuestra situación, alguno serán amables y se interesaran por vuestra situación, otros directamente ni os miraran, pero normalmente suelen tener algo en cuenta que eres extranjero y demás.

En cuanto a los compañeros de clase lo habitual es que no os hagan caso a no ser que os acerquéis vosotros y comencéis a hablar. Aun así es habitual saludar a todos al llegar y aunque no os conozcan lo normal es que os saluden, pero poco a poco os iréis adaptando. Mi consejo es que no os calleis nada, si no entendéis algo preguntad y pedid ayuda siempre que la necesitéis y cuando no la necesitéis también.

Los horarios los podéis consultar en la siguiente página web:

https://cas.univ-lyon1.fr/cas/login?service=http://dsiddev2.univ-lyon1.fr/CAS/?api%3D%2FADE_WEB%2FFR%2FEDT%2Eawp

Con identifiant : **lecteur** y mot de passe: **lambda**

Cómo llegar a Lyon

Como era de esperar lo más cómodo y rápido es en avión. Las compañías que trabajan con el aeropuerto de Lyon (aeroport Saint-Exupéry, LYS) son easyjet e iberia. Evidentemente, la opción de iberia es más cara, pero si os interesa por la oferta que tienen para los estudiantes de intercambio en la que facturando una sola maleta puedes llevar dos os recomiendo que busquéis precios de ida y vuelta, solo ida con iberia puede salir hasta 4 veces más caro que con ida y vuelta. Con easyjet el precio oscila alrededor de unos 50 en función de la fechas. El origen en ambos casos sería Madrid. Me parece oportuno comentar que durante mi último me de estancia en Lyon leí una noticia en la que se decía que el aeropuerto de Lyon habría llegado a un acuerdo con una compañía Low-cost para tener vuelos directos a Sevilla, sería una opción muy interesante que a la mayoría nos ahorraría tiempo y dinero, es solo cuestión de investigarlo!

Vale, ya estamos en Francia, ¿ahora qué? Una vez hemos aterrizado, seremos conscientes de que no estamos aun en Lyon. Para llegar a la ciudad debemos coger el tren que nos llevará a una de las zonas más céntricas, Part Dieu. El tren se llama Rhônexpress y podéis comprar los billetes con antelación, cosa muy recomendable ya que salen más baratos, aunque el billete en si es caro. Podéis comprarlos aquí: <http://www.rhonexpress.fr/> evidentemente, comprar ida y vuelta siempre es más barato, sale en torno a 22 euros. Una vez en el tren el viaje dura una media hora hasta la parada de Part Dieu, que es la ultima. Una vez allí lo normal es que haya un alumno francés que se encargue de ayudaros y demás, pero si no fuera así deberéis cruzar la estación de trenes SNCF y coger el tranvía T1 dirección IUT Feysine y bajar en la parada Universite Lyon 1 (para ir a la universidad) o bien La Doua (para ir a Puvis) o INSA Einstein (para ir a Einstein), son tres paradas consecutivas.

¿Qué hacer una vez estas instalado?

Para llegar a la residencia lo mejor es preguntar en caso de que no os acompañe el francés encargado de vosotros, que sería lo mejor por supuesto. Una vez instalado o incluso antes de ir a la residencia y demás, deberéis contratar un seguro de responsabilidad civil, todo esto os lo explicaran en la guía que os enviaran. Hay varias compañías, pero la típica es SMERRA y normalmente suelen ser unos 40 euros. En mi año uno de los bancos más utilizados por los estudiantes, el LCL, ofrecía el seguro por 1 euro si abrías la cuenta con ellos, y ya que debes abrir una cuenta para optar a la CAF, ¿por qué no pagar solo 1 euro?

Después deberás encargarte de la matriculación y tu inscripción en la universidad, te darán tu carnet universitario con el que pagaras el comedor (Rest'u) que cuesta unos 3.10 euros y pagaras la lavandería, en torno a 4 euros incluida secadora.

En cuanto a la matriculación nosotros debemos acudir a una señora que se llama Nadia Kabachi, cuidado es difícil de encontrar, no suele estar disponible. La matriculación

será distinta según si tus asignaturas son de licence o de master, pero eso ya os lo explicarán al llegar.

Consejo importante: os mandarán de un sitio a otro si tienen una situación que nos les gusta, así que sed muy muy pesados y cansinos si no os quieren hacer algo, insistid hasta que lo hagan.

Evidentemente una vez estéis instalado, lo propio es conocer al mayor número de gente posible, ya que es uno de los objetivos de esta aventura. Conocerás gente de todo tipo y de cualquier cultura, al principio habrá cosas que choquen con tus ideas preestablecidas pero poco a poco irás viendo que hay muchas cosas que ni siquiera habían pasado por tu cabeza y que entonces las veras como algo habitual. Conoce, habla y aprende, es una experiencia única.

Lyon y viajar

En cuanto a Lyon, para ser la tercera ciudad de Francia es bastante pequeña. Sin embargo tiene una variedad de servicios muy amplia. En concreto el sector de transporte es realmente bueno, y muy puntual. Podéis obtener vuestro bono mensual en cualquier oficina TCL (hay una en part dieu) y recargarlo cada mes en cualquier estación de metro o tranvía, son uno 28 euros mensuales y puedes coger todo lo que quieras.

Además de esto está el servicio veloo que es el servicio de bicicletas. Si tienes el bono de TCL pagando 15 euros/año puedes utilizar las bicicletas durante una hora de forma gratuita y hay estaciones de velo por todo Lyon, es bastante divertido y recomendable para cuando hace buen tiempo. Para el tiempo es recomendable llevar ropa de abrigo e impermeable, llueve bastante y hace frío.

En Lyon además hay muchas cosas que visitar, y que ver, de eso ya os daréis cuenta. Y además tiene uno de los mejores equipos de fútbol de Francia, cosa que si eres futbolero@ te gustara ya que podras ver partidos bastante buenos a precios de risa, 5euros por ser estudiante, o incluso gratuito si tienes contactos en el club de deportes de la universidad.

Tema que suele chocar un poco, el tema de salir. Allí es totalmente distinto, los horarios son más europeos y veréis que no por ello peor, sin embargo cada uno tiene sus gustos, pero cada uno se adapta como puede. Las zonas típicas son Hotel de Ville y el Rhône. Cerca de la universidad hay poco, así que deberéis ir al centro. Para volver del centro, si hace bueno podéis coger la bicicleta o si no en fin de semana hay autobuses que salen de hotel de ville y uno nos deja justo en casa si vivimos en las residencias de la universidad, es el PL 1. Para los días entre semana tomar algo podéis ir a la Kafet del INSA, tienen las consumiciones bastante más baratas, hay ambiente estudiante, suele haber fiestas y el fútbolín es gratis, la verdad está bastante bien.

Para viajar por Europa, Lyon no es una de las mejores opciones, ya que no tiene un aeropuerto muy transitado. Sin embargo alrededor tiene muchas cosas interesantísimas y muy bonitas, además de Los Alpes por supuesto, a los que podrás ir a esquiar por unos 36euros si eres fans de la nieve.

Evidentemente queremos viajar por Europa, ¿no? Pues entonces tenemos varias opciones. Una de ella, tren dirección Paris, de Paris a cualquier parte del mundo, no está mal, ¿no? El viaje a Paris son unos 50 euros y 2 horas en tren, aunque esto se puede reducir comprando la tarjeta joven, con ella te salen los viaje al 50% y son 50 euros, con un viaje ida y vuelta a Paris la tarjeta esta amortizada. Aun así, hay autobuses que son mas baratos pero tardan más. De vez en cuando hay ofertas realmente buenas, como ir a Paris por 5 euros.

Otra opción sería viajar a Bruselas con easyjet que suele ser barato y de ahí a cualquier sitio, Bruselas está muy bien comunicada. Las opciones están ahí, escoge lo que más te guste!

Conclusión

Esta es una experiencia única que todo el mundo debería experimentar y disfrutar, no todo saldrá como tenias planeado pero no te preocupes lo importante es no rendirse, al final todo irá bien. Hay muchas cosas que aun no sabemos, y mucho más que nunca sabremos pero si no te enfrentas, experimentas y descubres por ti mismo nunca sabrás de los que realmente eres capaz.

Salid y conoced el mundo, conoced otras culturas y otras formas de pensar. Muy muy muy recomendable. Da igual el destino, lo importante es el camino.

Solo un último detalle con respecto a este destino: no penséis que se aprueba porque si, y dado que hay tantos factores en contra y desde mi experiencia creo que es un destino para gente que no tenga demasiados créditos o asignaturas que cursar, porque hacer que cuadre todo y llevarlo todo más o menos al día es una locura.

Espero haber tocado todos los temas importantes y si tenéis alguna duda no dudéis en preguntar, podéis poner os en contacto conmigo a través del la siguiente dirección de correo, alvarohv7@gmail.com